

Yogyakarta, 9 Ramdhan 1437 H  
14 Juni 2016 M

**NOTA DINAS**

**Hal : Skripsi**

**Kepada : Yth. Dekan Fakultas Ilmu Agama Islam**  
Universitas Islam Indonesia  
Di Yogyakarta

Assalamu'alaikum wr.wb.

Berdasarkan penunjukan Dekan Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia dengan surat nomor: 1508/Dek/60/DAS/FIAI/VI/2016 tanggal 14 Juni 2016 atas tugas kami sebagai pembimbing skripsi saudara:

Nama : Ahyaril Nurin Gausia  
Nomor/Pokok NIMKO : 13421032  
Mahasiswa Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia  
Jurusan/Program Studi : Syari'ah/Ahwal al-Syakhsiyah  
Tahun Akademik : 2016/2017  
Judul Skripsi : ISTRI PENCARI NAFKAH POKOK DALAM  
PERSPEKTIF HUKUM ISLAM (STUDI KASUS  
DI DESA NGURI KECAMATAN LEMBAYAN  
KABUPATEN MAGETAN)

Setelah kami teliti dan kami adakan perbaikan seperlunya, akhirnya kami berketetapan bahwa skripsi saudara tersebut diatas memenuhi syarat untuk diajukan kesidang munaqasah Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia.

Demikian, semoga dalam waktu dekat bisa dimunaqasahkan, dan bersama ini kami kirimkan 4 (empat) eksemplar skripsi dimaksud.

Wasalamu'alaikum wr.wb

Dosen pembimbing



**Drs. H.M. Sularno, MA**

## LEMBAR PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Ahyaril Nurin Gausia

NIM : 13421032

Program Studi : Syari'ah/Ahwal al-Syakhsiyah

Fakultas : Fakultas Ilmu Agama Islam

Judul Skripsi : ISTRI PENCARI NAFKAH POKOK DALAM PERSPEKTIF HUKUM ISLAM (STUDI KASUS DI DESA NGURI KECAMATAN LEMBEYAN KABUPATEN MAGETAN)

Dengan ini menyatakan bahwa penyusunan skripsi ini merupakan hasil karya sendiri dan benar keasliannya. Apabila ternyata dikemudian hari penyusun skripsi ini merupakan hasil plagiat atau jiplakan terhadap karya orang lain, maka saya bersedia mempertanggungjawabkan sekaligus menerima sanksi berdasarkan aturan tata tertib yang berlaku di Universitas Islam Indonesia.

Demikian pernyataan ini kami buat dengan sebenarnya dan tanpa adanya paksaan.

Yogyakarta, 16 Jumadil Awal 1438 H  
13 Februari 2017 M



Penulis

Ahyaril Nurin Gausia

### PENGESAHAN

Skripsi ini telah dimunaqasyahkan dalam Sidang Panitia Ujian Program Sarjana Strata Satu (S1) Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia Program Studi Ahwal Al-Syakhshiyah yang dilaksanakan pada:

Hari : Rabu  
Tanggal : 15 Maret 2017  
Judul Skripsi : Istri Pencari Nafkah Pokok dalam Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus Di Desa Nguri Kecamatan Lembeyan Kabupaten Magetan)  
Disusun oleh : AHYARIL NURIN GAUSIA  
Nomor Mahasiswa : 13421032

Sehingga dapat diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) Syariah pada Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia Yogyakarta.

#### TIM PENGUJI:

Ketua : Prof. Dr. H. Amir Mu'allim, MIS  
Penguji I : Drs. H. Syarif Zubaidah, M.Ag  
Penguji II : Dr. Drs. Sidik Tono, M.Hum  
Pembimbing : Drs. H. M. Sularno, MA

Yogyakarta, 17 Maret 2017  
Dekan,

  
Dr. H. Tamyiz Mukharrom, MA

UNIVERSITAS ISLAM INDONESIA  
FAKULTAS ILMU AGAMA ISLAM

**REKOMENDASI PEMBIMBING**

Yang Bertanda Tangan di Bawah ini Dosen Pembimbing Skripsi :

Nama Mahasiswa : Ahyaril Nurin Gausia

Nomor Mahasiswa : 13421032

Judul Skripsi : ISTRI PENCARI NAFKAH POKOK DALAM  
PERSPEKTIF HUKUM ISLAM (STUDI KASUS DI  
DESA NGURI KECAMATAN LEMBEYAN  
KABUPATEN MAGETAN)

Menyatakan bahwa, berdasarkan proses dan hasil bimbingan selama ini, serta dilakukan perbaikan, maka yang bersangkutan dapat mendaftarkan diri untuk mengikuti Munaqasah skripsi pada program studi Syariah, Fakultas Ilmu Agama Islam, Universitas Islam Indonesia Yogyakarta.

Yogyakarta, 16 Jumadil Awal 1438 H  
13 Februari 2017 M

Pembimbing



**Drs. H.M. Sularno, MA**



## ***KATA PERSEMBAHAN***

*Niscaya Allah akan mengangkat (derajat) orang-orang yang beriman diantaramu dan orang-orang yang diberi ilmu beberapa derajat*

*(QS : Al-Mujadilah 11)*

*Engkau berikan kesempatan besar ini kepada hamba Ya Allah untuk sampai pada tahap ini*

*Tak ada kata selain kata syukur Alhamdulillah kupanjatkan pada-Mu memberika kesehatan dan mendengar semua doa hamba untuk membahagiakan kedua orang tua*

*Kupersembahkan sebuah karya kecil ini untuk Ayah dan Mama tercinta, yang tak henti mendoakan, memberi arahan, nasehat, kasih sayang yang tiada henti. Kau curahkan segalanya untuk anakmu ini, kalian rela lelah dan berjuang tanpa lelah untuk anakmu ini,, Terima Kasih Ayah*

*Mama*

*Maafkan ayah,,, Maafkan mama,,,*

*DOAKU SELALU UNTUK KALIAN*

## MOTTO

إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

*Sesungguhnya Disetiap Kesulitan Pasti Ada Kemudahan*

*(QS. Al-Insyirah (94) :6)*



لَا يَجِدُ إِلَّا إِلَهُمُ الْعَزِيزُ الرَّحِيمُ

## **ABSTRAK**

### **ISTRI PENCARI NAFKAH POKOK DALAM PERSPEKTIF HUKUM ISLAM ( STUDI KASUS DI DESA NGURI KECAMATAN LEMBEBAN KABUPATEN MAGETAN )**

Salah satu fenomena yang terjadi pada keluarga yang miskin adalah cara mendapatkan dan mempertahankan hidupnya, yaitu dengan cara bekerja seoptimal mungkin baik suami maupun istri. Tetapi yang terjadi di Desa Nguri ini dengan keadaan ekonomi yang sulit wanita bekerja lebih dengan pengetahuan yang tidak banyak menggunakan tenaga dan upaya apapun untuk menopang hidup keluarganya.

Semakin tinggi tingkat kebutuhan hidup dan biasanya tingkat penghasilan yang masih belum bisa mencukupi, maka tak pelik heran masih mengharuskan para wanita (istri) untuk membantu para suami untuk mencari sumber kehidupan atau nafkah untuk membantu menunjang perekonomian keluarga. Setelah menjadi seorang ibu, menjadi sumber pencari nafkah, wanita pun tak bisa melepaskan peran mereka yaitu harus mengurus keluarganya dengan sebaik-baiknya.

Dengan menggunakan metode analisis kualitatif diketahui bahwa istri mempunyai peran penting terhadap perekonomian keluarga, apalagi istrilah yang menjadi tulang punggung nafkah keluarganya. Wanita bekerja dan juga mengurus pekerjaan domestik dan rumah tangga. Dan kebanyakan wanita di Desa Nguri ini pada umumnya bekerja di sektor informal karena pendidikan yang kurang dan dengan kemampuan yang dimilikilah yang menjadi modal utama.

Dengan mejadi tulang punggung keluarga, menjadikan wanita kurang mampu melakukan kewajiban-kewajibannya sebagai seorang istri yang baik dan taat. Wanita yang bekerja diluar rumah seharusnya tetaplah menjaga kehormatan diri dan norma-norma sehingga tidak menimbulkan kecemburuan suami dan tetap menjaga keharmonisan keluarga.

**KATA KUNCI:** Perempuan, Kemiskinan.

## KATA PENGANTAR

### بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

إِنَّ الْحَمْدَ لِلَّهِ نَحْمَدُهُ وَنَسْتَعِينُهُ وَنَسْتَغْفِرُهُ وَنَعُوذُ بِاللَّهِ مِنْ شُرُورِ أَنْفُسِنَا وَمِنْ سَيِّئَاتِ أَعْمَالِنَا، مَنْ يَهْدِهِ اللَّهُ فَلَا مُضِلَّ لَهُ وَمَنْ يَضِلَّهُ فَلَا هَادِيَ لَهُ. أَشْهَدُ أَنْ لَا إِلَهَ إِلَّا اللَّهُ وَحْدَهُ لَا شَرِيكَ لَهُ وَأَشْهَدُ أَنَّ مُحَمَّدًا عَبْدُهُ وَرَسُولُهُ. اللَّهُمَّ صَلِّ عَلَى سَيِّدِنَا مُحَمَّدٍ وَعَلَى آلِهِ وَصَحْبِهِ وَمَنْ تَبِعَهُمْ بِإِحْسَانٍ إِلَى يَوْمِ الدِّينِ.

*Alhamdulillah*, puji syukur kepada Allah penguasa semesta atas segala limpahan rahmat dan anugerah kepada kita semua, akhirnya penulis mampu menyelesaikan skripsi ini, shalawat dan salam senantiasa penulis sanjungkan kepada beliau Nabi Agung junjungan kami, Muhammad SAW, beserta segenap keluarga dan para sahabatnya hingga akhir nanti. Dalam penyelesaian skripsi yang berjudul “ISTRI PENCARI NAFKAH POKOK DALAM PERSPEKTIF HUKUM ISLAM (STUDI KASUS DI DESA NGURI KECAMATAN LEMBEYAN KABUPATEN MAGETAN)” tentu tidak lepas dari bantuan berbagai pihak, oleh karena itu penulis sampaikan terima kasih yang tak terhingga kepada :

1. Nandang Sutrisno,SH., M.Hum., LLM., Ph. selaku Rektor Universitas Islam Indonesia.
2. Dr. H. Tamyiz Mukharrom, MA selaku Dekan Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia.
3. Prof. Dr. H. Amir Mu'allim, MIS selaku Ketua Program Studi Hukum Islam.
4. Terima kasih dan hormat yang dalam untuk Drs. H. M.Sularno, MA selaku pembimbing penulis dalam menyelesaikan tugas akhir ini yang telah meluangkan waktu untuk membimbing dan memberikan ilmunya.
5. Terima kasih yang tak terhingga untuk kedua orang tuaku, Drs. Mulyana Arif Muttaqin dan Yayuk Sri Rahayu Wahyuningsih,.S.Pd,M.Pd yang hingga detik ini sudah memberikan doa dan dukungan baik moril dan materil.
6. Terima kasih untuk adikku tersayang Aulia Arifa Kurniadira yang selalu mendoakan dan seluruh keluarga yang selalu mendukung sampai saat ini.



7. Para Dosen Pengampu mata kuliah pada Program Studi Hukum Islam Universitas Islam Indonesia yang telah memberikan ilmu yang sangat bermanfaat bagi penulis.
8. Terima kasih untuk teman-teman Hukum Islam angkatan 2013.
9. Terima kasih untuk sahabat-sahabatku tersayang Fifi, Riri, Sari, Wisnu, Avizah, Maria, Hasanatang, Ema, Fidia, Wahidah, Cece dan sahabat lainnya yang tidak bisa saya sebutkan semuanya yang selalu menemani, menghibur dan mendukung selama ini.
10. Terima kasih untuk Alfian Sutarto Putra S.Tr yang sudah memberikan semangat untuk terus belajar dan berlatih bersabar dalam keadaan apapun.
11. Semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan studi di Universitas Islam Indonesia.

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari sempurna, oleh karena itu saran dan kritik yang sifatnya membangun penulis diharapkan guna memperbaiki dan menyempurnakan penulisan yang selanjutnya, sehingga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca.

Yogyakarta, 16 Jumadil Awal 1438 H  
13 Februari 2017 M

Penulis

Ahyaril Nurin Gausia